

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración:
Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:
Antonio Garijo

FRANQUEO
CONCERTADO

Imprenta, Librería y Objetos de Escritorio de A. Garijo, Comercio, 12.

Plantas artificiales y aprestos para flores.—Ramos de azahar y centros para mesa.—Búcaros de cristal para las plantas.—Artículos para bordar en oro.

FLÚIDO COOPER

para matar las pulgas.

Caballero.—Venta: Farmacias y Droguerías.

Del Ayuntamiento.

La subasta del Teatro.

Concurso de influencias?—¿Votos comprometidos?—Haremos campaña en defensa de la justicia.—Preparamos un mitin.

Susúrrase que unos cuantos señores, al avenidos con la seriedad de su cargo público, hacen trabajos de zapa en el propósito de conquistar los votos concejales en beneficio de otros señores que aspiran á ganar la subasta del teatro de Rojas. Y dícese también que algunos concejales, desconociendo todavía cuáles proposiciones han de presentarse, ya comprometido su voto en pro de una determinada, cuyo contenido absolutamente ignoran. Añade el rumor, además, que otros aspirantes se desviven por conseguir influencias que les garanticen el éxito. Ello es, sintéticamente, que la subasta del teatro va á convertirse, si las apariencias no engañan, en un vergonzoso concurso de influencias, mediante el cual, y prescindiéndose por entero de lo bueno ó lo malo que los negocios ofrezcan, será otorgado el arriendo á quien signifique compromiso declinable.

Sonrojan é indignan al menos pudoroso y menos susceptible de ira estas cosas desvergonzadas que, repetidas tan frecuentemente, merman el respeto debido al Concejo y logran el absurdo de arrojarse de sus mandatarios al pueblo. Vivimos tan lejos de la realidad, ni en nuestros escrúpulos tan cursis y decaídos, que nos haga presa el asombro montemos en cólera sólo porque algunos asuntos municipales de menor cuantía sean resueltos según el gusto del sangonero local de la política gobernante. La deplorable educación política de estos tiempos lo considera exigencia naturalísima de sí propia. Y, con mayor frecuencia y más ó menos encubiertamente, lo mismo acontece en el Concejo de Toledo que en todos los que forman el país. Pero lo asombroso, lo esperante, lo intolerable es que la in-

fluencia sustituya á la justicia en el fallo de casi todos los asuntos de interés público y de transcendencia notoria. Esta es la endémica inmoralidad contra la cual nosotros tronamos y tronaremos constantemente, infatigablemente, vigorosamente, pese á quien pese y cueste lo que cueste.

No se crea que ninguna conveniencia particular nos mueve á referirnos en tales términos á la subasta del teatro de Rojas. A la hora de ahora no sabemos quiénes son los que conspiran en favor de que el arriendo sea concedido á quién ó á quiénes. Menos sabremos, por tanto, cuáles han de triunfar, supuesto que, de otra parte, es difícil pronosticarlo cuando son muchos é influyentes los que solicitan el arriendo. Sin embargo, nos basta oír que en la subasta piensan terciar caciques y caciquillos, para levantar nuestra voz de protesta en defensa de la legalidad y de la justicia.

En esta actitud insistiremos hasta el postrer momento. Haremos campaña para que el público concorra á la sesión municipal en que la subasta sea resuelta. Y si al cabo triunfa la recomendación, la ilegalidad y la desvergüenza, de la rectitud, la razón y la justicia, con importante perjuicio de los intereses públicos, estudiaremos el medio de celebrar un mitin, en el que censuraremos clarísimamente la endémica inmoralidad de que hablamos más arriba, y pediremos al Gobierno, en nombre del vecindario toledano, la inmediata destitución de los concejales que no hagan honor á sus deberes.

Estamos resueltos á que nuestras justas campañas sean eficaces, y lo conseguiremos apurando todos los medios que facilita la ley y aun aquellos que la bordean.

Nuestros lectores serán notarios de esta promesa.

Por el Toledo medioeval.

Inspección ocular.

¿Quiénes eran?

Quien dijo que los poetas dejaron escrito para las futuras generaciones y que sus palabras son máximas siempre en vigor, conocía á la perfección el asunto.

Constantemente hallamos á nuestro paso ocasión propicia de recordar lo expresado en sus estrofas, que, cual rocío de la mañana de invierno, se extiende por la tierra; ayer hubimos de recordar al poeta que al escribir una de sus más clásicas obras teatrales dijera: *«Hoy la suerte nos favorece más que nunca imaginé.»* Y decimos esto, porque nos encontrábamos tranquilamente á la puerta de nuestro domicilio particular, cuando por ella acertaron á pasar cuatro señores, que, cortesmente, á nosotros se acercaron preguntándonos por dónde podrían antes llegar al barrio que el Colegio de Doncellas pretende demoler para convertirle en un parque de recreo.

A la pretensión de aquellos forasteros atendimos con prontitud, y, cual humildes cicerones, les acompañamos hasta el sitio que querían visitar.

De riguroso incógnito seguimos á nuestros visitantes, escuchamos su charla y de ella pudimos sacar, en principio, que el objeto de su visita á nuestra vieja ciudad no era otro sino el de comprobar lo que la Prensa ha dicho acerca de la importancia que para el Toledo artístico-histórico representa la demolición de la expresada barriada.

Que aquellos señores pertenecen á la Real academia de San Fernando y alta Prensa madrileña, no nos cabe la menor duda; así pudimos comprobarlo por las palabras que de sus labios escuchamos. ¿Quiénes eran? ¿Cuáles sus nombres propios? Eso es lo que ignoramos por no parecernos oportuno el darnos á ellos á conocer; quizá si tal hubiéramos hecho no hubiésemos podido enterar nos de su parecer en una cuestión que nosotros entendemos de gran transcendencia para los intereses toledanos.

Divinamente documentados llegaron hasta aquí, dieron vuelta alrededor del perímetro marcado en el proyecto de las obras de ampliación del Colegio de Doncellas; con escrupulosidad rayana en el más minucioso detalle, fueron viendo calles, casas y rincones; á cada paso sometían el asunto á votación: unas veces estaban empatados y otras lograban mayoría.

Reconocían que, para dar cumplimiento á las disposiciones que en pro de la higiene nos señalan las corrientes modernas, la demolición de la barriada se imponía con toda urgencia, pero en parte veían también que al golpe de la piqueta caerían hechos añicos latentes

recuerdos de un pueblo antiguo, que hoy vive en su inmensa mayoría de sus antiguos esplendores y que le conviene por tanto conservar y respetar sus barrios típicos.

En razonado debate se desenvolvió la conversación de nuestros desconocidos huéspedes durante el tiempo que a su lado permanecemos, y de él pudimos sacar en consecuencia que el asunto era para ellos complejo en extremo; que por cuenta propia no podían resolver, y que su visita a Toledo será objeto de una ponencia que discutirá quien deba y pueda.

Quede sentado, por lo que dejamos expuesto, que el asunto de las obras en proyecto del Colegio de Doncellas ha despertado interés y que ha de dar gran juego, por la calidad de las personas que en él vienen ya interviniendo.

Tomen ejemplo los que aquí viven ni envidiados ni envidiosos, y vean cómo fuera de Toledo les preocupan más nuestras cuestiones que a nosotros mismos, pues el hecho de ayer nos lo demuestra.

No bien se ha planteado la cuestión y ya vienen comisiones a inspeccionar los terrenos y a estudiar sobre ellos la importancia del caso.

¿Quiénes eran?, repetimos. ¿Por qué al llegar aquí no quisieran asesorarse de gente de la ciudad?

Una pura casualidad nos hizo presentes a nuestros visitantes; hoy ya saben ellos quiénes éramos nosotros; preguntennos lo que quieran, que serán servidos en cuanto podamos hacerlo, pues es una cuestión en que estamos interesadísimos.

Ayer sólo cumplimos un deber de cortesía.

VIRUS RÁBICO

—¡Chist!...! ¡Chist! ¡Don Teógenes, Don Teógenes!... ¡Chist!... ¡Oiga!...

—¡Caramba! Paquito Corcheas. ¿Eres tú?... ¿Dónde vas, hombre?

—¿Dónde?... En su busca vengo, a ver si acababa Ud. de enterarme de eso de los mecánicos, arquitectos a lo que sean.

—¡Aah! Pues, hombre, no te preocupa a tí poco esa arquitectura gótica, mejor dicho, churrigüesca. ¡Vaya, vaya!

—Preocuparme precisamente, no; sino que me dejó Ud. con la palabra en la boca el otro día, y... la verdad, yo también me quedé con ganas de decirle algo más.... ¡Vamos! que no me cabe en la cabeza, y mucho menos, en el corazón, eso de que Ud., amigo Don Teógenes, no haya contestado cual se merecen esos desplantes, tamañas injurias a su honor personal y profesional. Francamente, Don Teógenes, yo.... ¡Vamos, hombre!...

—Gracias, mil gracias, Paquito amigo; pero ya te dije que pedir rectificaciones o satisfacciones a ciertos personajes.... ¡bah! no merecían tanto honor, tanta distinción.

—Sin embargo, hombre, sin embargo....

—¿Qué?

—Que van a creer que Ud. no tiene idea de la dignidad ni del honor; hay cosas que....

—¡Calla, bobo, calla! Vuelve esa oración por pasiva, y entonces será cuando estás acertado. Quien juega con la dignidad y el honor del prójimo de tal manera, señal es de que cree que ello es un cachivache de escaso valor, ¿entiendes?

—¡Canarios! Pues sí que lo entiendo, tiene Ud. razón; convencido.

—Anda, Paquito, ven al café de ahí enfrente y tomaremos algo; así pasaremos el rato.

—Que me place, apreciable D. Teógenes.

—¡Chist! ¡Mozo! ¡Camarero!... Tenga la bondad de acercarse.

—Al momento, Don Teógenes.... ¿Qué va a ser?

—¿Qué deseas tomar Paquito....? ¿Líquido, sólido ó gasoso?

—¡Caramba! ¡Mozo! ¿Tienen ustedes gases? ¿Tienen ese metaloide gaseoso, inodoro, incoloro ó insípido?...

—¡Cuidado, Paco, que te cueles!... Queremos decir si tienen ustedes oxígeno.

—¡Caramba, amigos míos, qué contrariedad! Hace dos días se han llevado los dos últimos bidones que quedaban.

—¿Quién? ¿Dónde?

—Los panaderos pedagógicos los han llevado a la tahona de la Bajada al Subterráneo, núm. 4.

—Vaya, pues tráiganos un ponche de renovación pedagógica para refrescar. Esto sí que habrá ¿eh?

—Tampoco, mis amigos. ¡Todo, todo lo han monopolizado esos panaderos!

—¡Ea! Pues tráiganos unos bollos socialistas.... si es que los hay.... ¿Te agradan, Paquito?

—Con tal de que no sean de ese Subterráneo, vengan.

—Ya ves, Paco amigo: todo, casi todo monopolizado.

—Ya lo veo, ya lo veo, sí, señor. Aquí el que no piense, hable ó escriba como escriban, hablen y piensen ciertos personajes, es hombre al agua. ¡Caracoles con el monopolio! ¡Ni el de las cerillas!

—Sí; yo no se qué diablos se les ha metido en el cuerpo.... Es decir, sí: es el virus rábico que les pone en tensión nerviosa.

—¡Jé, je, je! Bien pudiera ser; la hidrofobia produce muy grandes estragos, ¡ya se ve!

—Ya lo creo! Además son rebeldes a la curación, al tratamiento. Sin embargo, yo creo que algún Pasteur les curará la rabia....

—¡Oh! Eso sería lo higiénico, lo saludable a todos.

—Sí; porque el virus ha saltado hasta Alicante y....

—¡Claro! El contagio es muy peligroso, sí, señor.

—Por cierto que ¡menudo latigazo le sueltan al pobre contagiado en cierto periódico levantino! ¿No lo ha visto Ud.?

—Sí, hombre, sí.... ¿No te decía yo que el contagio?... Hay que tener sumo cuidado con los falderillos, pues, aunque pequeños, aunque microscópicos, también causan estragos con la baba rábica.... Inoculan hidrofobia que es un primor.

—Y para preservarse de ellos ¿qué conviene?

—No hay como la *morcilla*, vulgarmente dicho; no concederlos la beligerancia ni librarlos la patente de corso.... Ellos roerán la lima, se gastarán los dientes y.... ¡*pax tecum!* caerán solos a los golpes del desprecio. Es la mejor receta contra la *hidrofobia*.

—Y dejarlos ladrar todo cuanto gusten, ¿no es eso?

—¡Claro! Pero ¡cuidado, cuidado con el virus rábico!

—¡Pobrecitos! ¿Y no sería mejor someterlos a un tratamiento? Sería una obra de caridad. ¡Porque cuidado si es triste ver esas contorsiones de los atacados de rabia!...

—¿Quién sabe! Quizá no falte algún alma caritativa que les cure todos esos males a fuerza de inyecciones hipodérmicas.

—Sería una obra de caridad, sí, señor.

—¡Mozo!... ¿Qué se debe?

—Está bien. Adiós.... ¡Ah! Para otro día, a ver si tienen Uds. algún bidón de oxígeno, que.... hay que oxigenarse, efectivamente.

Porque ¡cuidado si se enrarece la atmósfera!...

Por la copia:

M. MARTÍN COPRADE.

EL ECO TOLEDANO

es el único diario en Toledo y su provincia.

De policía urbana.

¡Van cuatro, señor alcalde!

Diganos: ¿a cuál será la vencida?—
Pobres, pero curiosos, señores concejales.—Los «varios», ¿qué no barren?—Lo dicen los suspicaces....—
Una frase de un concejal.

Cuatro veces son con esta las que nos hemos ocupado del asunto y todas ellas con análogos resultados.

En una de ellas hablábamos de la conveniencia de pensar en hacer una subida decorosa del puente Alcántara al Carmen, aun a costa de consignar en los presupuestos una cantidad de importancia, puesto que de importancia sería la mejora.

Pero confesamos que cuando pensamos en aconsejar estas mejoras al municipio, soñábamos.

¡Hacer una escalinata amplia y hermosa!

Eso es una candidez, hija de nuestra obsesión por procurar el bien y progreso de nuestro pueblo.

Si no hemos podido conseguir que la vieja y destartada que hoy existe se asee siquiera con un diario barrido; si la suciedad que en estos parajes existe no se ve hoy en el más apartado rincón del último villorio; basuras de todas clases y procedencias invaden por completo la escalonada rampa que da acceso a la población, hasta el punto de producir aromas irrespirables en los días de más calor, suciedades que se han propalado a la escalerilla grande que desemboca en el Miradero; los bancos que en ella existen, en su mayoría arrancados de cuajo, rotos, y, en fin, todo ello en un estado deplorable, que hace creer que en este pueblo no hay municipio, que no hay administradores, que no hay conciencia, que no hay opinión, que no hay pueblo, ¿cómo hemos de conseguir que se construya una nueva!

¿Es que el Ayuntamiento de Toledo no tiene posibles para hacer que se barran diariamente estas escalerillas y otros lugares análogos que adolecen del mismo defecto?

No, eso no puede argumentar ningún administrador que se precie de sensato, de serio y honrado, porque todos sabemos que hay gastos en el municipio menos justificados que estos y de más importancia.

Pensábamos, al contemplar los muldres que motivan estas líneas, en esa partida que semanalmente figura en la distribución del personal jornalero de *varios*, 10 ó 15!! después de leer *almacen*, 1; *rodaderos*, 2; *bolquetes*, 1; es decir, que se deshacen los grupos en partidas de uno y dos, y luego viene una partida *varios*, que suma de ocho a quince jornales. ¿Por qué no se especifica esa partida de *varios* para que el pueblo sepa en qué emplean esos *varios*?

¿No podía uno de esos *varios* dedicarse en las primeras horas de la mañana a dar un barrido?

¿Es que esos *varios* no pueden barrer? ¡Somos tan suspicaces!!! Y mientras, los servicios públicos, desatendidos; las necesidades del vecindario, incumplidas; los deseos del pueblo despreciados.

Esto no debe tolerarse y a ello encaminamos nuestras campañas.

Respecto a este asunto, rogamos a

tiempo oportuno, suplicamos después, invocamos el buen nombre de Toledo y recomendamos el asunto á un toledano, el alcalde Sr. Ledesma, y nada, como todas nuestras indicaciones, cayeron en el vacío, y aun llegamos á pensar si no se aseará lo que denunciarnos por eso precisamente, porque lo pedimos nosotros, pues después de oír lo que oímos, pasadas á un caracterizado concejal, respecto á nuestro plebiscito, no podemos pensar otra cosa.

Decía el varón: «Aunque con su firma pidiesen los veintitantos mil habitantes de que se compone la población de Toledo, seguirán oyendo los timbres que tanto les apesadumbran».

Desde Montearagón.

UNA JIRA

Lindas señoritas que entre nosotros encuentran, organizaron el pasado domingo una jira al inmediato pueblo de Cebolla, adonde fueron asesoradas por el redactor de la *Agencia Fabra*, don Carlos Vegas, y un servidor de ustedes.

Tan preciosas chicas, como la archibonabarrante Srta. D.^a Julia Marugán, la espumante Remedios González y las no menos distinguidas y simpáticas Luisa Olmedo, Raimunda González y Estasia Marugán, no hay que decir que resultó la cosa que ni de perlas.

Después de pasar un agradable rato durante el camino, posamos nuestra janta en el simpático pueblo, donde nos recibieron agradabilísimamente, organizando la Sociedad «El Delirio», en honor de nuestras acompañantes, un magnífico baile, al que concurrió lo más selecto de la sociedad cebolluna.

El buen pianista D. Francisco Saturio ejecutó lo más escogido de su repertorio, siendo aplaudido al final.

Después de obsequiarnos espléndidamente y pasar una admirable tarde, regresamos para nuestro pueblo satisfechísimos, y desde aquí me ruegan mis preciosas amigas envíe su agradecimiento al pueblo de Cebolla; periodista Carlos Vegas me hace la misma petición é igualmente queda agradecido este humilde servidor.—Un reporter.

Espectáculos.

Palacio de Proyecciones

en el paseo del Miradero.

Anoche visitamos este cinematógrafo y fuimos comprobar que la variación y buen gusto en las películas continúan como en los primeros días de abrir sus puertas al público. El escándalo que con el soez griterío forma el público despreocupado, hace materialmente imposible la estancia en el local de personas formales, y entre éstas, muy especialmente las señoras y señoritas.

Allí se fuma, se grita desafortadamente, se lanzan frases groseras que ruborizan al más aprensivo, el silbido se oye desde que se pasa al local hasta que se desaloja; pareciendo en fin, juzgado por este espectáculo, la representación genuina del pueblo más salido del mundo, señor gobernador.

Y no hay que decir que el orden es completo en algunas localidades, por que hay desde la preferencia hace gala de ser toledano de los irrespetuosos alborotadores, pues no hace muchas noches que pude observar que alguien que en Toledo de posición y alardea de seriedad, se

entretenía en interponer el sombrero de paja entre el reflector y el lienzo, resultando la película casi cubierta, y, como alguien le dijera que no lo hiciese, contestó que como estaba á oscuras no sabían que era.

Otro que fué amonestado por un acomodador, al hablarle de la policía, respondió que á él no le dirían nada los guardias ó agentes, pues, en caso contrario, peligrarían sus garbanzos.

La rectitud de la primera autoridad civil de la provincia hará que el orden se haga aun á costa de algunos ejemplares escarmentados, á fin de que no quede reducido el culto espectáculo en una reunión de escandalosos en donde campeen á sus anchas la incultura y la grosería.

La empresa está construyendo un local apropiado al efecto en el Paseo de Merchán, y las cintas podrán apreciarse más detalladamente, pues sólo con este propósito ha traído un motor que dará únicamente flúido al reflector que sirve de transmisor de los detalles de las cintas cinematográficas.

Plaza de Toros.

Durante los días de feria actuará en nuestro circo taurino una compañía ecuestre-gimnástica-cómica-pantomímica-aurina, bajo la dirección de D. Cándido Bárcena. Oportunamente publicaremos el programa y orden del espectáculo.

X.

NOTICIAS

Se ha acercado á esta redacción un obrero llamado Adrián Mubiedro, suplicándonos hagamos público su agradecimiento hacia D. Guillermo López, D. Pedro Hijas, D. Bautista Rodríguez y D. Pedro Vázquez, porque, habiendo ido á los baños de Montemayor auxiliado por la beneficencia, por faltarle un requisito en los documentos, no le admitieron en el establecimiento adonde iba destinado, quedando, por tanto, en situación apurada por no llevar más recursos que los concedidos benéficamente. Esos señores, que se hallaban en aquel punto, le auxiliaron espléndidamente con el dinero que le era necesario, y después se negaron á que el agradecido Adrián verificase la devolución del préstamo, ya que le fué subsanado el error en los documentos, manifestándole se quedara con ellos para alimentarse.

Nos complacemos en atender las súplicas del honrado obrero, porque en ello se revelan los sentimientos caritativos que distinguen á referidos señores.

Estos actos patentizan el amor que se siente en tierras extrañas por la patria chica.

Se halla en Toledo el conocido chamarlero en grande y pequeño, León Levi. El último negocio lo ha realizado, según nos dicen, en la venta de Santa Ana: ha sido arrancar de allí cuatro transparentes ó celosías góticas de piedra blanca.

Lo hacemos público por si es necesario aplicarle aquel remedio que le administraron varios amantes de Toledo á otro muy conocido que había elegido esta capital para centro de sus operaciones.

Recomendamos, para lo que haya lugar, el mismo sigilo que él emplea en enterarse donde hay algo negociable.

El próximo día 15, contraerá matrimonio con una bella señorita de esta localidad, el oficial quinto de esta Intervención de Hacienda, D. Santiago Vicente Hijosa, correspondiente de *España Nueva*, en esta capital.

Después de una prolongada ausencia, ha regresado de su excursión veraniega, el conocido abogado de este Colegio, D. Francisco Sánchez Bejerano, particular amigo nuestro.

Pasado mañana, á las siete de la tarde, y el viernes, á las nueve de la noche, celebrará *El Instructivo*, en su domicilio social, grandes veladas literario-musicales.

Agradecemos la invitación que se han servido enviarnos.

El alcalde, Sr. Ledesma, ha tenido la atención, que agradecemos, de remitirnos un bono para el reparto de limosnas que ha de verificarse mañana. Hemos remitido el bono á una persona verdaderamente necesitada.

Dejamos para mañana un artículo de don Mariano G. Santamaría, que el exceso de original nos obliga retirar hoy.

En el último número de nuestro colega *Patria Chica*, se lamentan los queridos compañeros de aquella Redacción, de que se les haya remitido con cuarenta y ocho horas de retraso, la invitación para la velada que la Sociedad del Hierro organizó últimamente en su domicilio social.

Debemos hacer una aclaración públicamente, ya que, según parece, no les satisfizo la que nuestro director hizo particularmente al Gerente Sr. Camarasa.

Espontáneamente nos ofrecimos á entregar la invitación de *Patria Chica* á quien nos remitió la nuestra por contar con la frecuencia con que nos honran estos compañeros con su visita pero un olvido involuntario hizo que no se les entregara á su debido tiempo, y así se les hizo saber á los interesados para que, desde luego, disculparan á la entidad que dos días antes repartió las invitaciones mencionadas.

Conste pues que somos nosotros los causantes del grave pecado y no la Sociedad de referencia.

El tiempo.—Observaciones de la Estación Meteorológica del Instituto de Toledo, en el día de hoy, á las cuatro de la tarde:

Temperatura máxima, 23,8; id. mínima, 15,2.—Aspecto del cielo, nuboso.—Grado medio de humedad atmosférica, 56.—Barómetro, 716,3 milímetros.

Pronóstico: Tiempo variable.

Han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes:

Toros, 5 (1.378 kilogramos); corderos, 30 (288,500); carneros, 5 (57), y ovejas, 16 (182,500).

Para el abanico.

Eres de sal una mina
y me traes de cabeza
con tus ojos, Guillermina.

Si alientas mi esperanza,
constante te seré toda mi vida,
adorable Constanza.

Tengo que hacer una instancia
para obtener tu cariño;
no me lo niegues, Venancia.

¿Salerosa y pizpireta?
¿Quién ha de ser? ¡Aniceta!

¡Ni en la huerta de Murcia
se encuentra una huertana tan salada
como eres tú, Tiburcia!

¡Pero qué cara tan mona
y qué cuerpo tan gracioso
tiene la Pantaleona!

Padezco de neurastenia
y me consume la tenia
de una manera indecente,
pensando constantemente
en tus encantos, Arsenia.

Cuando vas, Severiana,
á la plaza á comprar por la mañana,
alegre y decidora,
estás encantadora
y de muy buena gana
quisiera fueras tú mi compradora.

¡Tú no sabes la inquina
que le tengo á ese mozo que te ronda,
hermosota Rufina!

I. Panto.

EN YUNCLILLOS

se arriendan (juntas ó separadas) varias tierras, viñas y olivas, con casa para el colono.

Navarro Ledesma, núm. 2, principal, darán razón.

ANUNCIOS GRATUITOS

INSECTICIDE foudroyant para matar moscas. Comercio, 12

SE ALQUILA vivienda amplia, dos pisos.—Buzones, 6.

RECORDATORIOS para 1.ª Comunión, desde 4 ptas. el 100.

Cuerdas para persianas, 25 céntimos, Zocodover, 10.

GRAN FABRICA Y ALMACÉN DE MADERAS EN HOYOCASERO Y MOMBELTRÁN (ÁVILA)

DE EUGENIO GIMÉNEZ Y GIMÉNEZ

No compreis á nadie sin antes preguntar precios y condiciones de venta.

Colegio Nuestra Señora del Consuelo

Incorporado al Instituto General y Técnico

1.ª y 2.ª Enseñanza

Menores, 14, Toledo

Director:

D. Zacarías de San Vicente y Arce

El crédito que goza este Establecimiento docente—el más antiguo de los de su clase en la provincia—es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza emplea.—Enseñanza Oficial, Colegiada y Libre.—Material científico.—Profesorado titulado.

Admitense alumnos internos, medio pensionistas y externos.—Médicos honorarios.—Reglamento gratis.

La suscripción á El Eco TOLEDANO en la capital sólo cuesta cincuenta céntimos al mes y fuera de Toledo SETENTA Y CINCO. Número suelto, 5 céntimos; idem atrasado, 25.

CASA

Se VENDE en esta ciudad, sitio céntrico, en la mitad de su coste; inmejorables condiciones para todo tiempo; buena renta. Para verla y tratar: plaza de la Magdalena, núm. 5.

SE DESEA

individuo de buenos antecedentes para desempeñar el cargo de Conserje en una Academia.

Son preferidos los que hayan servido en el ejército.

Dirigirse á Juan Labrador, 6, de diez á doce de la mañana.

Colegio de Hermanos Maristas

Refugio, 3.—TOLEDO

Admite alumnos internos y externos.

Los programas de enseñanza abarcan:

1.º 1.ª enseñanza gradua a.

2.º 2.ª enseñanza. (Los alumnos son acompañados á las clases oficiales de este Instituto General y Técnico, reuniendo así las ventajas de la enseñanza oficial y la debida vigilancia de la privada).

3.º Academia preparatoria para Carreras Militares y especiales, con la cooperación de un competente Profesorado militar.

Resultados oficiales de 2.ª enseñanza (curso de 1911-912): 10 Matriculas de honor.—26 Sobresalientes.—27 Notables.—31 Aprobados.

Para más datos dirigirse al Sr. Director.

AGUA Y POLVOS DE LA BELLEZA

MARCA J. T.

Productos de tocador, que por sus maravillosos resultados se han hecho indispensables y de fama universal. La mujer está siempre joven y bella. Quita las arrugas, pecas, granicies y rojeces. Salud y hermosura se consigue usando ambos específicos, por ser altamente higiénicos.

Se venden en Toledo en los establecimientos de **Tomás Sierra**, Comercio, 7, 9 y 11, y **Mariano Miedes**, Comercio, 33.

RED TELEFÓNICA DE TOLEDO

Conforme á los sorteos de la Lotería Nacional que á continuación se expresan, y comprobados los poseedores de las tres últimas cifras del premio mayor, resultaron agraciados, con el obsequio de esta Red, los abonados siguientes:

Fecha del sorteo.	Premio mayor.	ABONADOS AGRACIADOS	OBSEQUIO ELEGIDO	Establecimiento que lo facilitó.
1912 Enero 10..	4066	Colegio Huérfanos Inf.ª (Sr. Coronel)...	Dos décimos de Lotería de 3 pesetas.	Red Telefónica.
" " 20..	6990	Empresa de Coches.....	Un juego de Café con bandeja.....	Sebastián Díaz-Marta.
" " 31..	4681	Fielato de Visagra.....	Seis libras de Chocolate.....	Sucesor de Labrador.
" Febrero 15..	1814	Electricista Toledana (Fábrica Estivel)....	Un Toallero.....	Viuda de Ortiz.
" " 29..	21205	Fábrica Nacional de Armas (Porteria)...	Dos décimos de Lotería de 3 pesetas.	Red Telefónica.
" Marzo 10..	16432	D. Braulio Muñoz y Comp.ª.....	Dos frascos grandes Anís del Mono.	Viuda de Ruano.
" " 20..	27960	Excmo. Sra. Condesa de Bornos, que cedió á los empleados de la Red..	Dos décimos de Lotería de 3 pesetas.	Red Telefónica.
" " 30..	25887	D. Juan Martínez Añibarro.....	Una alfombra terciopelo yute....	Viuda de Ortiz.
" Abril 10..	15336	Ayuntamiento de Gálvez.....		

Zapatería.

Calzado de todas clases á precios económicos

ARAQUE

Comercio, 30, TOLEDO

SE VENDE

una casa, sita en la calle de Martín-Gamero, núm. 22, de esta ciudad. Para informarse y tratar de las condiciones de venta dirigirse á D. Luis Fernández, Fábrica Nacional de Toledo (pabellón)

Faustino Vega RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel. 201 TOLEDO Especialidad en asados, perdices y paellas. Precios económicos.